



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

AÑO II.

Viernes 17 de Junio de 1892.

Núm. 378.

SUSCRIPCIÓN
 BURGOS, un mes, pesetas. . . 1
 Trimestre, pesetas 3,50
 FUERA.. } Semestre. 6,50
 Año. 12
 EXTRANJERO Y UL- } Año. . . 25
 TRAMAR. }
 Se reciben anuncios y suscripciones
 en la Administración y en la li-
 brería de D. Calixto Avila.

Número 5 céntimos,
 ATRASADO, DIEZ.
 Imprenta, Redacción
 y Administración
 CUBOS, 3. TELÉFONO N.º 100
 Pago adelantado.

ANUNCIOS
 En 1.ª y 2.ª plana: línea, pesetas 0'25
 En las restantes. 0'10
 Esquelas de defunción y aniversario
 desde 5 pesetas en adelante. Comu-
 nicados y reclamos, línea. . . 0,50
 Los suscriptores tendrán derecho á
 un beneficio del 10 por 100 sobre
 los anteriores precios.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Manuel.
 SANTO DE MAÑANA—San Marceliano.

Observaciones meteorológicas del Instituto pro-
 vincial en el día de hoy:
 BARÓMETRO: á las 9 m., 691,0; á las 3 t. 693,0.
 TEMPERATURA. } max. sol 36,5; max. sombra 20,2.
 } min. somb. 5,0 reflector 3,7
 DIRECCIÓN DEL VIENTO: 9 m., N. E.; 3 t., S. E.

VINO SUPERIOR DE LA RIOJA BAJA

Se vende por el propio cosechero á pesetas 7,50 cántara, y al por menor á veinticinco céntimos de peseta el cuartillo.—Puebla, 21.

Se venden varios instrumentos y obras modernas científicas de medicina, todo muy barato. Informarán Santa Clara, 23, principal. Burgos.

Agua azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

Se vende leche de vacas, recién ordeñada, á 10 céntimos el cuartillo. Caño Gordo. Guillermo Villangómez.

Habitación de lujo, con cochera y cuadra, ó sola, se arrienda. Fernan-González, 17.

Papel para envolver.—Se vende en la calle de San Lorenzo, 24, principal

Jarabe tónico iodo-ferroso de ESCOLAR. Cura la *anemia, debilidad, colores pálidos*, y es la salvación de los *niños débiles y raquíticos*.

Frasco: precio TRES pesetas.

Farmacia de Escolar, plaza de Prim, 19.

BANCO HISPANO COLONIAL

COMISIÓN DE BURGOS

ANUNCIO

En virtud del sorteo celebrado el día diez del actual de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, **emision de 1890**, quedan amortizados los cuatrocientos Billetes siguientes:

Números 9.001 al 9.100, 224.001 al 224.100, 303.101 al 303.200 y 305.201 al 305.300.

Lo que pongo en conocimiento de los interesados para su gobierno.

Burgos 1.º de Junio de 1892.—*Isidro Plaza.*

El día primero del próximo mes de Julio, dará principio en el colegio de San Luis, situado en la calle de la Puebla, núm. 23, el repaso de todas las asignaturas necesarias para obtener el grado de Bachiller.

Bicicleta superior Szvift, en venta.—Se vende una nueva de la mejor fábrica de Coventry, la primera del catálogo, letra A. con farol nuevo, sin estrenar, bocina, llaves dobles y radios de reserva, su peso 15 kilos, costó 565 pesetas, se da su último precio en 400. En la imprenta de este periódico darán razón, Cubos, 3.

Desde la fonda del Norte, por el Huerto del Rey y calle de Avellanos se extravió en el día de ayer una medalla con la imagen de San José, esmaltada y un guardapapelito con la inicial M., de oro.

Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo devuelva á la fonda del Norte, donde se le gratificará con todo su valor.

Cocinero.—Ofrece sus servicios. Calle de la Paloma, núm. 50, informarán.

BODEGA DE CEBALLOS, CUZCURRITA, "RIOJA"

Vino á 5,50 pesetas cántara. Litro 36 céntimos. Lain-Calvo, 24.

CRÓNICA LOCAL

En el pueblo de Cabañes de Esgueva fué hallado el día 14 un hombre ahogado en el cauce del molino que llaman de Horas.

Extraído el cadáver no tardó en ser identificado, pues se trataba de un hijo del pueblo que hace tiempo se hallaba baldado de una de las extremidades inferiores.

Se cree que por lo largo y penoso de la enfermedad y por estar completamente desesperado de su curación, atentó el joven contra su vida, arrojándose por la canal del referido molino.

El hecho se puso en conocimiento del juzgado de primera instancia del partido de Lerma.

La anciana campanera de la Catedral, Aquilina Sedano, al ir á tocar á visperas en la tarde de ayer tropezó en uno de los maderos, que hay en el nacimiento del capitel del lado derecho, que está apeado desde que una chispa eléctrica produjo

en él algunos desperfectos, y perdiendo el equilibrio cayó sobre la pared, sufriendo en la caída la fractura completa del cúbito y radio del antebrazo.

A pesar de los dolores que el golpe la ocasionó tuvo el valor suficiente para ir por su pié hasta la casa de una de sus hijas, que habita en la calle de la Lencería cerca del templo.

Avisado el médico D. Florentino Izquierdo se presentó inmediatamente en la casa donde la paciente se encontraba, y ayudado del practicante D. Feliciano Palacios, le hizo la curación con la maestría y acierto que acostumbra, hallándose la enferma en un estado relativamente satisfactorio, á pesar de contar ya 73 años y de haber sufrido otros varios percances de consideración, en el largo periodo que lleva dedicada al servicio del campanario.

Hemos visto que se está derribando la casa núm. 15 de la calle de la Llana de Afuera, mas como dicha casa tenga en la portada un magnífico arco de estilo plateresco, acaso el mejor acabado que se conserva en esta ciudad, suponemos que el dueño de la casa no consentirá que el arco desaparezca.

Tanto dicho arco, como otros que hay en la calle de Fernan-Gonzalez, Calera y otras, deben conservarse como recuerdos artísticos, y cuando haya necesidad de hacer reparos en las referidas casas, nos parece debiera contarse primero con la comisión de monumentos.

Esta tarde de cinco á ocho amenizarán la alegre y concurrida romería del Parra las bandas de música de los regimientos de la Lealtad y San Marcial.

Un individuo de nacionalidad inglesa no quiso ayer descubrirse cuando pasaba la Custodia con el Santísimo Sacramento. por mas indicaciones que se le hicieron por las personas que se hallaban inmediatas, teniendo que mandarle descubrir un guardia municipal, permaneciendo impasible el inglés sin contestar una palabra ni descubrirse.

En vista de esto, y no queriéndose separar de aquel sitio, el guardia municipal le quitó el sombrero, sin que por eso el referido individuo hiciera movimiento alguno ni pronunciara una palabra.

Cuando hubo pasado la procesión el guardia volvió á cubrirle, pero al hacerlo se le cayó el sombrero al suelo. Entonces con la mayor indolencia sacó de la cartera un papel y tomó nota del número del guardia, al que le mostró unas palabras que escribió y que el guardia no comprendía.

Por el Gobierno militar de esta plaza se ha dispuesto que el día 21 del corriente, á las doce de su mañana, se verifique el escrutinio para la elección de habilitados para el próximo año económico de 1892 á 1893, de las diferentes clases de comisiones activas, reemplazo, capitánias y gobiernos militares, cuerpos de oficinas militares, estado mayor de plazas, jurídico militar, eclesiástico del ejército y pensionistas de San Hermenegildo y San Fernando. Los interesados que deseen asistir personalmente, podrán verificarlo.

Por la Guardia civil de Valdenoceda han sido detenidos 7 jóvenes de la merindad de Valdivielso, por haber causado bastantes deterioros en la huerta de don Miguel Seco Fernandez, y haber roto 312 metros de alambrado en dicha propiedad.

Los 7 jóvenes han sido puestos á disposición del Juez municipal de aquella merindad.

Al salir de la taberna del pueblo de Dosante, merindad de Valdeporres el día 12 del actual, dos trabajadores de la vía férrea de la Robla á Valmaseda, armaron un fuerte altercado.

De las palabras pasaron á los hechos, y uno de ellos llamado Vicente Vela disparó un tiro de pistola, pero el proyectil, en vez de herir á su contrincante hirió á otro llamado Manuel Castro, que acudía á apaciguar á los contendientes.

Afortunadamente la herida fué leve.

El agresor huyó, sin que hasta el 15 en que se comunica el parte haya sido capturado.

Ampliando la noticia que hace días nos comunicó por telégrafo nuestro corresponsal en Madrid, acerca de un ruego dirigido por el señor Aparicio en el Congreso, podemos añadir, que según vemos en el extracto oficial de la sesión del día 14, dicho señor diputado defendió á la vez al Ayuntamiento de esta ciudad, de ciertos cargos que envolvían las palabras del ministro de Fomento, al atribuir á aquella corporación la responsabilidad de no haberse colocado hasta la fecha pararrayos en la catedral, fundándose en que está declarada monumento nacional y en tal concepto, su conservación y custodia corre á cargo del Ministerio de Fomento, no pudiéndose tampoco tachar al Ayuntamiento de falta de esplendidez, ni de previsión, puesto que recientemente ha regalado á la Administración central un palacio de justicia con profusión de pararrayos.

La respuesta del ministro no pudo ser más satisfactoria, pues siendo el primero en lamentar que haya trascurrido tanto tiempo sin que tan hermoso edificio se haya defendido convenientemente contra los efectos de las tormentas, prometió que inmediatamente se procedería á la instalación de pararrayos en la catedral.

También el señor Barona dirigió un ruego en el Senado al mismo ministro, uniéndose al que había formulado el señor Cuesta y Santiago sobre construcción de las estaciones definitivas de Medina del Campo y Burgos.

Aplaudimos el celo de que tantas pruebas vienen dando los diputados y senadores de la provincia en favor de cuanto tiende á beneficiar la región cuya representación ostentan.

El domingo último tuvo lugar en el pueblo de Fuentespina la romería que anualmente se celebra en la ermita titulada del «Padre Eterno» en aquella localidad.

La concurrencia de romeros de los pueblos comarcanos y de Fuentespina fué numerosísima.

La oración sagrada estuvo á cargo de un padre pasionista del convento de Peñaranda de Duero, quien con gran elocuencia y unción evangélica dejó complacidísimo al auditorio.

Según hemos oído á viajeros venidos de Aranda de Duero el sábado último dieron en aquella ciudad por un salmón la cantidad de 100 pesetas.

En los días 21 y 22 del actual á las nueve de sus mañanas tendrán lugar en el convento de religiosas benedictinas de San José los exámenes de las educandas in-

ternas del colegio que dirigen las referidas religiosas, á cuyo acto hemos sido atentamente invitados.

Ayer durante el trayecto de la procesión del Santísimo intentaron cometer un robo en la calle de Santa Clara, pero el caco ó cacos no estuvieron afortunados, pues al abrir la puerta que estaba cerrada con llave, el aire sin duda hizo que se cerrara con violencia antes que penetraran en la habitación corriéndose el cerrojo con el movimiento y quedando imposibilitados de entrar.

En el pueblo de Sotillo de la Rivera se promovió, el día 14, por algunos mozos una reyerta por si uno había sido aludido en un cantar. De las palabras pasaron á los hechos dando por resultado un herido de una pinchada en el muslo.

Hállanse presos dos de los contendientes á quienes se les supone autores de las heridas.

Una sensible desgracia tuvo lugar ayer en el pueblo de Pedrosa de Río Urbel.

Un niño de 4 años, próximamente, atraído por el baile que se celebraba en una era se extravió en dirección de una fuente situada en aquellas inmediaciones, y no se sabe si por ir á beber agua ó distraído, cayó dentro de la fuente, que contiene bastante caudal de agua, y allí pereció ahogado.

Como verán nuestros lectores en el lugar correspondiente, el día 1.º del próximo Julio empieza en el colegio de San Luis el repaso de todas las asignaturas necesarias para el grado de Bachiller.

El lisonjero éxito obtenido en los exámenes por los alumnos de dicho colegio desde su creación es la mejor garantía para tan acreditado centro de enseñanza.

Recientemente ha obtenido el grado de Licenciado en la facultad de Derecho en la Universidad de Valladolid el joven D. José Plaza é Iglesias hijo de nuestro apreciable amigo el conocido banquero de esta ciudad D. Isidro Plaza.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al joven abogado y á toda su apreciable familia.

Con sentimiento hemos sabido que se ausenta de esta población para Zaragoza el acreditado artista D. José López que tan preciosos trabajos tiene hechos tanto en pintura como en escultura.

Ultimamente ha pintado al óleo un magnífico escudo construido en chapa de hierro con plateado y dorado y los colores heráldicos pertenecientes á los diferentes blasones que contiene.

Dicho escudo ostenta en el centro las armas de Castilla y León con la granada abierta en la extremidad inferior, y se halla orlado de varios cuarteles que representan las diferentes casas reales con las que ha enlazado la de España.

El escudo citado descansa sobre una muestra horizontal pintada por el mismo artista, y uno y otra son de la propiedad del veterinario de esta ciudad D. Roque Pérez.

Sensible es que artistas como el señor López tengan que salir de su país en busca de la protección de que aquí carecen.

Deseamos al señor López que en Zaragoza le sea más próspera la fortuna.

En cumplimiento de orden de la dirección general de contribuciones indirectas y la intervención general de la administración del Estado, dictada con fecha 31 de Mayo último para llevar á efecto el canje de los documentos timbrados del corriente año que resulten inutilizados, se previene á los estanqueros que hasta el día 24 del mes actual pueden presentar al canje en las respectivas oficinas de Hacienda de la provincia los efectos que en su poder y los que hasta el día sean presentados por particulares.

Habiéndose elevado á plenario la causa instruida contra el guardia civil, Patricio Pardo, como presunto autor del asesinato de su compañero Ramón Espinosa, ha sido nombrado fiscal el capitán de la Guardia civil señor Pueyo, y defensor el teniente de artillería D. Juan Pablo de Miguel.

Con la solemnidad acostumbrada y con una concurrencia tan distinguida como numerosa, se ha celebrado hoy en el barrio de Huelgas la procesión del *Curpillós*, á cuyo religioso acto han dado realce, como en años anteriores, las tropas de la guarnición.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer, los templos se vieron muy concurridos de fieles que con objeto de cumplir el precepto de la iglesia se aglomeraban en ellos.

Los ministros del culto y sus dependientes, con una actividad y celo altamente católicos, se esmeraron en el aseo y ornato de sus respectivas iglesias, y muy especialmente en el de las imágenes, cruces, estandartes y demás ornamentos sagrados que habían de llevarse en la procesión de la iglesia Metropolitana.

Viéronse desde muy temprano colocados los altares de la cofradía de Nuestra Señora de la Alegría, adosado á la puerta de la coronería de la catedral, el de Nuestra Señora de Nieva de la parroquia de San Gil y el de la Virgen del Rosario de la parroquia de San Lesmes, todos cubiertos con elegantes y esmerados manteles y adornados con profusión de flores naturales y artificiales.

Sobre las siete de la mañana se colocó en la plaza de Alonso Martínez el precioso altar de campaña del regimiento de San Marcial, cuya esmerada construcción excitaba la curiosidad de los expectadores.

A las nueve se cantó á toda orquesta en la catedral una de las misas del reputado maestro D. Plácido García con los motetes correspondientes á tono del *Pange lingua*, terminada la cual se organizó la procesión que se verificó con el mayor orden, si bien se notó en ella la falta de seminaristas que tanto la amenizaban.

La concurrencia de forasteros fué también escasa, á causa sin duda del tiempo y de las desgracias que afligen á los pueblos.

En todos los edificios se colocaron lujosas colgaduras demostrando la población la tradicional religiosidad con que celebra estos solemnes cultos.

Las autoridades tanto gubernativa como municipal asistieron á tan piadoso como solemne acto, al que dieron mayor esplendor las fuerzas militares de la guarnición, tocando las bandas de música con gran maestría escogidas piezas durante el trayecto de la procesión.

El temporal de lluvias, que con tanta pertinacia nos venia molestando, merced al viento norte que salió por la mañana permitió disfrutar de un hermoso día.

Recomendamos la lectura del anuncio del establecimiento de Urberuaga de Ubilla, inserta en la página 13.

CAFÉ UNIVERSAL.—Conciertos musicales por tarde y noche, dirigidos por **D. Pedro Paulino.** Programa para hoy:—1.º *Poeta y Aldeano*, sinfonia, *Suppé.*—2.º *Moraima*, capricho, *Espinosa.*—3.º *Carmen*, fantasía, *Bizet.*—4.º *Los sobrinos del Capitan Grant*, vals, *Caballero.*—5.º *Marcha Indiana*, *Sellenik.*—6.º *Socorro mazurka*, *Bosques.*

Audiencia territorial.—*Señalamientos para el día 18 de Junio de 1892:* Sala de lo civil: Pleito procedente del juzgado de Bilbao, entre D. Teodoro Gil y la sociedad «Unión Bank», sobre nulidad de diligencias; ponente, Sr. Morales, abogados, Licenciados Quintana y Medina, procuradores Tristan y Pineda.

Sala de lo criminal: Causa procedente del juzgado de Belorado entre Juliana Atejos Ruesga, sobre hurto; ponente, Sr. Montero, abogado, Licenciado Santamaría, procurador, Miegimolle.

Mercados.—En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy, salmón á 5,00 pesetas el kilo, congrio á 1,70, cimarrón á 1,50, rodavallo á 1,50, merluza á 1,70 y langostas 4,00, 3,00 y 2,00 cada una según la clase.

—Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy, 9 bueyes, 4 carneros, 26 corderos, 6 terneras y 2 cerdos. Y en la de ayer, 10 bueyes, 5 terneras, 7 carneros, 48 corderos y 2 cerdos.

El precio del tocino y lomo es respectivamente de 1,44 y 1,60.

—En el último mercado de Villarcayo ingresaron unas 800 fanegas de todos granos.

Se vendió el trigo á 47 rs. las 96 libras, centeno á 32, cebada á 26, avena á 16, yeros á 36, garbanzos á 140, harina de primera, segunda y tercera calidad á 16, 14 y 13, salvados á 10, 9 y 8 según clase y patatas á 2 rs. arroba.

El vino blanco se vende á 20 rs. el cántaro y el tinto á 18.

Continúan los nublados en aquella villa.

Necrologia.—Anteayer se dió sepultura en el cementerio general de esta ciudad, á los cadáveres de Pedro Saavedra Gomez, de 20 años, hospital militar, Feliciano Rubio Ochoa, de 49, San Francisco 9; Vicente Fernandez Sancho, de 79, Parral 6; Eloisa Gil y Gil, de 19 meses, ventorro del dos de Mayo y Saturnina de la Iglesia Gallo, de 6 años, Santa Agueda 23. Y en el día de ayer á los de Manuel Prieto de la Torre, de 40, hospital del Rey; Petra Rodriguez Perez, de 68, Santa Clara 9 y Valentin Peña Jete, de 46, San Cosme 25.

«La Agencia Almodobar, Puerta del Sol, núm. 9, entresuelo izquierda, Madrid, es un Centro que cada día adquiere más importancia, por los excelentes resultados que en la mayoría de los asuntos que se le encomiendan obtiene. La actividad con que los gestiona, la inteligencia con que los dirige, y la economía de sus honorarios, son los principales factores del éxito.»

CARTA DE MADRID

No habiendo llegado hoy á nuestro poder la carta del corresponsal en Madrid, á causa sin duda, de haber guardado la «agencia Mencheta», la

gran festividad del Corpus, extractamos de la del día anterior las notas de mayor interés que encierra, para conocimiento de nuestros lectores y en atención á que ayer por idéntico motivo, tampoco se publicó el DIARIO.

Las noticias recibidas de Barcelona son bastante satisfactorias.

Se trabaja en mayor número de fábricas que ayer, y el aspecto de la ciudad es normal.

En San Martín de Provensals, emporio de la huelga, se han abierto al trabajo la mayor parte de las fábricas; circulan los tranvías y no se han repetido las coacciones. A las tres de la tarde estaban citados en el ayuntamiento de Barcelona, comisiones de fabricantes y de obreros para ver de llegar á un acuerdo. Este ha resaltado entre todos, incluso los de la federación de las «tres clases de vapor», que han acordado volver al trabajo.

Sólo los estampadores se niegan á volver si los fabricantes no despiden *esquirols*, á la cual demanda, no han accedido aquéllos y por lo mismo continuarán en huelga.

Como se ve, las noticias son muy satisfactorias, si bien la actitud de los estampadores puede ocasionar complicaciones, cuando menos se espere.

*
* * *

Otro tema preferente de las conversaciones en los círculos, es ahora las pretensiones de Inglaterra en Marruecos, que gestiona el representante en Tánger de la Gran Bretaña y que de llegar á buen término servirían á Inglaterra para preponderar en aquel imperio, con perjuicio de los países que como España, tienen grandes intereses que defender allí, y para ejercer el dominio absoluto de la navegación por el estrecho de Gibraltar.

Como España, en primer término, no ha de consentir que los ingleses hagan mangas y capirotos en Marruecos, ni tampoco lo han de tolerar Francia é Italia, naciones que como nosotros se han apresurado á mandar buques de guerra á Tánger, en expectativa de lo que pueda ocurrir, es de creer que el gobierno de Londres se apresure á llamar á su representante en Marruecos, para que desista de sus propósitos, á fin de evitar el conflicto internacional que seguramente vendría, de mantener Inglaterra sus exigencias.

*
* * *

A primera hora de la sesión del Congreso, celebrada ayer, el Sr. Muro llamó la atención del Gobierno, acerca de los que ejercen la medicina sin título profesional, vulnerando la ley de Sanidad á ciencia y paciencia de los alcaldes y gobernadores.

*
* * *

El Sr. Nocedal ha presentado la siguiente enmienda al proyecto de Cuba:

De acuerdo con la Santa Sede se mejorará la situación religiosa de Cuba, aumentando el número de parroquias y sus ministros, convirtiendo en prebendas de oficio, parte de las que hoy son de gracia, fomentando y dando medios de subsistencia á las órdenes religiosas y fijando de un modo estable la dotación al clero.

Entre otros, la firman los Sres. Martínez Campos (D. Miguel), Nido, Vañary y Barrio y Mier.

* * *

Ayer tarde se reunió en pleno el consejo superior de la marina, bajo la presidencia del Sr. Beránger y ha estudiado los medios para realizar el pensamiento del Gobierno, consignado en la R. O. de primero del corriente, referente á la reorganización de los servicios para ajustar á ellas las plantillas de los distintos cuerpos de la Armada, con objeto de extinguir el exceso de personal que existe en ellas, y lograr las necesarias economías en los presupuestos próximos.

También acordó lo concerniente, acerca de la proposición presentada por los señores Vila y Compañía en el día de ayer, acerca del precio definitivo de los tres avisos torpederos que debe construir dicha sociedad.

Ha estudiado la conveniencia de recomendar á los capitanes generales de los departamentos, remitan con la mayor urgencia el informe que se les pidió, sobre las inmediatas reformas que requieran las vigentes ordenanzas de arsenales, para lograr la marcha más espeditiva de todos los servicios y la mayor rapidez en las obras.

Y estudió las medidas que deben implantarse para la pronta terminación de los cruceros de 7 y 8.000 toneladas que se construyen en los arsenales del Estado.

M.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de hoy contiene una real orden del ministerio de la Gobernación, resolutoria del expediente relativo al establecimiento de una alhóndiga en la corte.

También publica los decretos declarando cesante al secretario del gobierno general de la isla de Cuba, Sr. Fernández Miró, nombrando para sustituirle á don Luciano Puga.

Igualmente publica otros decretos concediendo honores de jefe superior de administración á D. Enrique Abella Casariego, inspector general de minas en Filipinas, y á D. Francisco García Vaquero, ex-concejal del Ayuntamiento de Cádiz.

Dice *El Ejército Español* que ayer corrió la noticia, llevando la alarma á gran número de jefes y oficiales, de que por el ministro de la Guerra se va á dar orden de que vayan á sus cuerpos todos los agregados que prestan sus servicios en las dependencias militares.

Dice *La Montaña* de Leon que ha llegado á La Vecilla la máquina primera que ha circulado por el ferro carril en construcción de la Robla á Balmaseda, y se cree que al finalizar el verano será abierta á la explotación la citada línea férrea, desde La Robla á La Vecilla y acaso á Boñar, á cuyo efecto se trabaja con gran actividad.

Por real orden circular que ha publicado la *Gaceta*, se dispone lo siguiente:

1.º Se amplia el plazo para redimir el servicio en Ultramar, señalado por real

orden circular de 3 de Febrero último, hasta el día 31 de Julio del presente año, á los mozos que aun no hubieran verificado su embarco.

2.º Se concede igual plazo para la sustitución.

3.º La redención será por valor de 2.000 pesetas, con arreglo á lo prescritos en el art. 153 de la citada ley.

4.º Una vez transcurrido el plazo que queda señalado, no se dará curso á las instancias que se promuevan en solicitud de nuevas prórrogas, sea cual fuere la causa que hubiere impedido verificar la redención, y que los sustitutos queden filiados é ingresados en caja dentro del referido plazo.

En las oposiciones del cuerpo Jurídico Militar han obtenido plazas los señores D. José Herraiz, Luis Higuera, Manuel Reglado, Luis Jordán de Urries, Salvador García, Victorino Rosado, Agustín Velloso Rodriguez, Enrique Roldán y Trápaga, José María Sentmenant, Alvaro Valero de Palma, Francisco Javier Jiménez y Jiménez, Isidro Torrecilla Terán, Ramón Roncalés, Antonio Díaz Delgado, Fernández Capalleja, Rafael Santamarina, Manuel Brañas, Ramón Viala y de Aynavives, José María Jiménez Caballero y Enrique Alvarez Bernal.

Ha sido aprobado y en breve publicará en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, el nuevo reglamento de uniformidad del arma de caballería.

Las modificaciones que se introducen son:

Adopción de una pelliza en toda el arma (excepto en la Escolta Real) guarnecida de astracan, con cuello vuelto y cerrada con cinco alamares de color negro. En la guerrera se suprimen los cordones; tendrán dos hileras de siete botones blancos. El cordón del sable termina en una borla de charol donde irá el pito reglamentario. Se sustituye la cadenilla de los chacós por un barbuquejo de charol, quedando suprimida la forrajera. El correaje para brida y silla color avellana.

El nuevo uniforme no se adquirirá por los cuerpos hasta que les sea necesario hacer nuevas construcciones y su uso no será obligatorio hasta tanto que el cuerpo en que sirvan haya adquirido el de la tropa y aun en este caso solo se exigirá en formaciones fuera del cuartel, permitiéndose para los demás actos el uso de antiguo hasta su completo deterioro.

INSTANTANEAS.

Longschamps.

La fiesta de Longschamps tiene muchos más títulos que el 14 de Julio para ser considerada como la fiesta nacional de los franceses. Al 14 de Julio no van de buena gana todos los hombres. Van renegando de tal fecha todos los monárquicos, los indiferentes y los soldados: es una fiesta de partido.

Y van sin entusiasmo todas las mujeres.

¿Qué les importa á ellas la toma de la Bastilla? Si aún estuviera en pié, todavía sucederían aquellas cosas tan bonitas y tan espeluznantes que las mujeres han leído en las novelas.

De esto tenemos la culpa los hombres que las educamos solo para eso.

La mujer que no lee novelas, las escribe: la que no las escribe, las hace.

Esta última es terrible: ó es una romántica de las de puñal y veneno, ó se deja ir con el vecino de enfrente, porque es pálido y muy cerrado de barba. (Y de inteligencia).

En cuanto á las carreras de Longschamps; ¿qué mujer no se ha entusiasmado con el espléndido cuadro de azul y plata, salpicado por las gotas de ligera lluvia, de que Zola hizo un pedestal para una de sus heroínas?

El escultor moderno tiene allí un asunto digno de su atención. ¿Recordáis escultura ó cuadro que represente alguna Anftrite puesta en pié sobre su concha nacarada que se desliza sobre las aguas, conducida por deformes monstruos marinos que fijan con ansia sus ojos en la serena belleza de la diosa?

Pues figuraos ahora la mujer joven, hermosa, elegantemente ataviada, puesta en pié sobre su carruaje, elevada sobre un mar de cabezas humanas, teniendo á sus piés media docena de monstruos marinos vestidos de frac, levantados los brazos de ella que permiten así lucir el airoso talle y la esplendidez de las formas, puestos los gemelos ante los ojos, cruzada al pecho la brillante correa de la caja, flotando al viento la cinta de seda que semeja el gallardete de los buques de guerra; radiante apoteosis de la mujer moderna y justificación completa de las burradas que por ella hacen los hombres.

Este año ha ganado el premio de 200 000 francos un caballo francés llamado *Rueil*.

Y es tan bruto, que no ha habido forma de hacérselo comprender.

F. Serrano de la Pedrosa.

17 de Junio de 1892.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 67,56, 67,65.

Londres 16.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 67,50.

Buenos Aires 16.—(Servicio especial de la agencia *Fabra*.) Precio del oro en el día de ayer 309.

Roma 16.—Los periódicos de hoy, tratando del viaje de los soberanos de Italia á Potsdam, consideran éste de pura cortesía. En los círculos parlamentarios, no obstante, se atribuye mayor importancia á este viaje sobre todo cuando coincide con los comienzos del actual gabinete.

Londres 16.—En el banquete celebrado anoche por las asociaciones conservadoras, el Sr. Balfour pronunció un importante discurso, acerca de la cuestión irlandesa, cuya trascendencia no dejó de enaltecer.

El Sr. Balfour criticó vivamente la política del partido gladstoniano, condenando que éste mantenga la autonomía á la cabeza de su programa y acumule promesas sobre promesas que luego no ha de cumplir.

Terminó aplaudiendo á Lord Salisbury y declarando que las cuestiones sociales deben, sobre todo, preocupar la atención del parlamento.

Génova 15 (recibido el 16).—De acuerdo con los ministros de Marina y de Negocios Extranjeros, el alcalde de esta ciudad ha dirigido una invita-

ción especial al Gobierno español para que asista á las fiestas colombianas que se celebrarán con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América.

El alcalde invitará igualmente á los alcaldes de Madrid, Barcelona y otras capitales de España.

Londres 16.—Sir Charles Taper, representante del Canadá en Londres, saldrá en breve con dirección á España, con objeto de entablar negociaciones relativas á un nuevo tratado de comercio entre aquel país y España.

Paris 16.—Las últimas noticias de Zanzibar anuncian que el capitán Hairs, que mandaba la expedición enviada por la compañía de Mozambique á Katanga, falleció en Chinde y que la expedición era esperada de un momento á otro en Zanzibar.

Paris 16.—En la Bolsa de hoy, el 3 por 100 francés se ha cotizado á la par, cortado ya el cupón.

Moncpenier 16.—Han descargado en esta comarca violentas tempestades de granizo que han destrozado la mayor parte de los viñedos.

La próxima vendimia será muy mala.

Los agricultores están consternados. Pocas veces se ha visto una catástrofe semejante en esta región.

Paris 16.—Del resumen de noticias recibidas sobre la situación de las próximas cosechas de trigos, resulta que estas serán satisfactorias en los departamentos del Mediodía, Oeste y Este de Francia y muy medianas en los del Centro y Norte, por efecto de la pertinaz sequía.

Los datos estadísticos demuestran que los años 1874 y 1889 que también fueron muy secos, produjeron una cosecha de 133 millones de hectólitros de trigo el primero, y de 108 millones el segundo, calculándose el consumo total en 123 millones de hectólitros.

En dichos años las importaciones en Francia de trigos extranjeros fueron considerables.

Paris 16.—(Urgente).—Las negociaciones con los delegados españoles venidos aquí para el estudio de las tarifas mínimas, han hecho perder las esperanzas optimistas que hizo concebir la primera conferencia.

Es casi seguro que éstas continuarán celebrándose, pero sin ningún resultado.

Paris 16.—Los delegados españoles han planteado nuevamente la cuestión de los vinos.

Por su parte los delegados franceses han hecho observaciones sobre 25 artículos.

Se considera muy difícil que se llegue á una inteligencia. Es posible que esta cuestión quede aplazada hasta después de la próxima vendimia.

Paris 16.—Las negociaciones comerciales entre Francia y Suiza ofrecen grandes dificultades, especialmente en lo que se refiere á la concesión de franquicia por parte de Suiza, para la entrada de las sedas labradas y tegidas.

Fabra.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TOMÁS HOSPITAL Y HERMANO

Acaban de abrir al público en su almacén de la calle Almirante Bonifáz (antes Cantarranas) números 12 al 18, frente al hotel de Monin, una sección destinada exclusivamente á la venta al detalle, con objeto de vender de todos los artículos de su comercio, anotados á continuación, á precios nunca conocidos en esta plaza por su baratura.

Calcetines crudos, color liso y listados para caballero á 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3, 3,50, 4, 4,50, 5, 6, 6,50, 7, 7,50, 8, 8,50, 9, 10, 10,50, 11,25, 12, 12,75, 13,50, 15, 16,50, 18, 21 y 24 pesetas docena. Desde 6 pesetas inclusive, sin costura, artículo extranjero.

Calcetines color liso, negros y listados para niños de todas edades, los hay desde 15 céntimos par hasta 1,40 pesetas. Estos últimos de hilo de Escocia, negro, garantizado, para muchachos de 10 á 12 años.

Medias blancas, crudas, color liso, listadas y negras para señora, á 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50 y 65 céntimos par.

Medias sin costura á 0,90, 1, 1,10, 1,25, 1,35, 1,50, 1,65, 1,75, 1,90, 2, 2,10 hasta 4 pesetas. Desde 2 pesetas inclusive, son de hilo de Escocia y seda.

Medias para niñas desde 0,10 céntimos par, hasta lo mejor que se fabrica en este artículo.

Gran surtido en **camisetas** y **pantalones** de punto para señora y caballero.

Idem, idem en **guantes** y **mitones** de seda de 0,75 céntimos par, hasta legítimo torzal de seda.

Chambras, buena cretona, adornadas con tira bordada, tamaño para señora de 0,90, 1, 1,30, 1,35, 1,65, 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3, 3,25 y 3,75 pesetas.

Camisas, buena cretona, adornadas con encaje ó bordado, tamaño muy cumplido para señora, de 1,40, 1,65, 1,75, 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3 y 3,75 pesetas.

Camisas, retorta superior, festoneadas á mano, á 4,50 y 5.

Idem, idem, idem adornadas con tiras bordadas, finas, de 5, 5,50, 6, 6,50 y 7 pesetas. Estas últimas de Holanda.

Enaguas, buena cretona, adornadas con tiras bordadas, tamaño cumplido para señora de 2,25, 2,75, 3, 3,25, 3,75, y 4,50 pesetas.

Enaguas, tela grano de oro ó angelina, con tiras anchas, finas, desde 6 hasta 15 pesetas.

Pantalones para señoras y niñas, de todos los tamaños y varias clases.

Gorros y **baberos** de piqué, desde 0,25 céntimos hasta 0,50, varios dibujos y tamaños.

Tiras bordadas, miles de dibujos, desde 0,25 céntimos pieza de 5 varas hasta 40 pesetas.

Nota.—Las ventas, todas, serán con precio fijo y al contado.

Cerrado los días festivos.

ESTABLECIMIENTO TERMAL DE URBERUAGA DE UBILLA MARQUINA (Vizcaya).

AGUAS NITROGENADAS BICARBONATADAS

Temporada oficial de 15 de Junio á 15 de Septiembre

Temperatura 27.° centígrados. Caudal 32,622 litros por hora.

ÚNICAS ANÁLOGAS A LAS DE PANTICOSA

Este establecimiento es el más concurrido de todos los del Norte y sus aguas son eficacísimas en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias. Situado á 16 kilómetros de Elgoibar y Olacueta (línea de Bilbao á Zumárraga). Servicio de coches en combinación con los trenes, y se hace el recorrido en dos horas. Próximo á Ondárroa, Lequeitio, Daturrarán, Deva, etc.

Para informes, dirigirse á sus propietarios: Aguirre Sarasúa hermanos.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES
DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8.

Depósito Central: MONTERA, 25.

BAÑOS NUEVOS DE ELORRIO

CON SU TELÉGRAFO Y PARARRAYOS

DOCE PERIODICOS DIARIOS EN EL SALON
DE LECTURA

GRAN FONDA-SERVICIO COMPLETO

Médico Director

Don Miguel Mayoral Medina.

Aguas sulfhidricas, ferromanganíferas con 44 por 100 de nitrógeno en sus gases.

Analizadas por los señores Bonet y Saenz Diez, profesores de la Universidad Central. Aforo 37 litros por minuto.

Se usan desde el año 1826, en que se constituyó el primer balneario de Elorrio

Su caudal hace innecesarios los depósitos que desvirtúan la parte medicinal, cual sucede en algunos establecimientos de 20 ó menos litros por minuto.

Son especiales en las herpes, escrófulas, sífilides, metritis y catarros pulmonares, aventajando á Aguas Buenas, Canterets en Francia y Betelú en España.

Servicio de coches á todos los trenes de Durango.

Dirección: al administrador de los baños nuevos.

La Epilepsia

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las **Pastillas de Ochoa.**

La Viruela

Curación rápida y segura con las **Pildoras de Ochoa.** Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

La Erisipela

Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.

PROSPECTOS GRATIS

DUQUE DE ALBA, 13, MADRID

Depósitos en Burgos: D. José Barriocanal y D. Federico de la Llera. Farmacias.

A LOS SILLEROS.

Sillas bastas sin armar, la docena 20 reales.

Id. finas id. id. id. 22 id.

Id. id. armadas id. 36 id.

Taller mecánico — Barrio de San Pedro.

Se venden los taburetes del café de la Victoria, en el mismo informarán.

MIL PESETAS

AL QUE PRESENTE

Cápsulas de Sándalo

mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Unicas aprobadas y rocomendadas por las Reales Academias, de Medicina de Barcelona y de Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco, 14 rs. Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España. —Depositarios en Burgos: Sainz Valpuesta.

Se remiten por correo, anticipando su valor.

Carne de cebón á 60 y 70 céntimos me lio kilo. —Carnero á 70 id. San Carlos, 4.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

MADRID 17.—8,40 m. (Núm. 621.)

A las seis de la mañana de hoy se ha arrojado desde el tercer piso del edificio que ocupa la central de Telégrafos la hija del portero de dicha dependencia, cayendo sobre la montera de cristales que cubre el salón destinado al público.

El Juzgado acude en este momento al lugar del suceso para instruir las primeras diligencias, habiendo ordenado la traslación del cadaver al depósito judicial.

MADRID 17.—9,30 m. (Núm. 644.)

Telegrafían de Paris diciendo que se insiste en asegurar que se prolongarán aún por espacio de algunos días las negociaciones de los comisionados españoles, á causa de que los franceses piden mayor reducción que la propuesta en las partidas de la tarifa mínima española.

En un almacén de muebles de dicha capital se ha descubier-to una marmita llena de explosivos, con la mecha encendida.

MADRID 17.—9,30 m. (Núm. 648.)

Dicen de Tanger por telégrafo que el miércoles se libró un sangriento combate entre los bandos del Sultán y de los moros rebeldes en Anghera.

Estos se hallan envalentonados por la superioridad que les hace tener sobre las fuerzas contrarias el moderno armamento de que disponen.

El gobernador de Tanger ha pedido al Sultán nuevas instrucciones.

El Embajador inglés ha suspendido sus gestiones por hallarse sufriendo un ataque de influenza.

MADRID 17.—9,52 m. (Núm. 656.)

Telegrafían de Linares dando cuenta del fuerte escándalo ocurrido en la plaza de toros por negarse el alcalde á que prosiguiera la lidia del sexto toro.

La excitada muchedumbre apedreó el palco presidencial, silbando á la autoridad local, siendo preciso que la guardia civil terminara el conflicto matando el toro á balazos.

MADRID 17.—12,45 t. (Núm. 666.)

En la sesión del Congreso de esta mañana se ha aprobado la sección de gobernación correspondiente al presupuesto de gastos de Cuba.

Mañana terminará la aprobación de la de Fomento, comenzando la discusión de presupuesto de ingresos.

Los diputados y senadores de Málaga se han reunido hoy designando una comisión de su seno para que gestione cerca del gobierno la solución del conflicto creado por una proposición de ley sobre construcción de carreteras en dicha provincia.

MADRID 17.—1,50 t. (Núm. 526.)

El general Blanco ha conferenciado con los fabricantes de estampados, resolviendo reanudar el lunes los trabajos, conservando el «esquirols.»

Han sido puestos en libertad los siete detenidos que había.

Renace la tranquilidad y la población vuelve á su vida normal.

MADRID 17.—2,45 t. (Núm. 674.)

Dicen de Bilbao que se han declarado en huelga quinientos trabajadores de los muelles.

Piden aumento de jornal, y los patronos acceden á ello, pero se niegan á firmar el contrato que exigen los primeros.

MADRID 17.—4,10 t. (Núm. 686.)

En la sesión del Senado el Sr. Villapadierna apoya una proposición en la que se pide la asignación de sueldos á los jueces municipales, procuradores y relatores, con objeto de evitar que cobren por derechos mayores emolumentos que los magistrados.

Varios senadores dirigen preguntas de escaso interés. Sigue la discusión de los presupuestos, rectificando el Sr. Torres Villanueva.

MADRID 17.—4,26 t. (Núm. 687.)

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 71,75. Idem fin de mes, 72,90.

Idem exterior, 75,35. Idem Deuda amortizable, 80,40.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 1886, 105,10.

Acciones del Banco de España 377,25.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 109,00

Cambios sobre París á ocho días vista, 13,30.

Idem sobre Londres, 28,50.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 66,87. Sostenido.